

BAB 1

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang Penelitian

Pada era globalisasi ini industri perbankan merupakan industri yang mengalami perkembangan yang cukup pesat, baik itu dari sisi usaha, mobilisasi masyarakat maupun pemberian kredit. Dengan semakin banyaknya jumlah bank yang ada, membuat persaingan semakin ketat dalam menarik minat masyarakat untuk menyimpan uangnya di bank. Hal ini mempengaruhi pola dan strategi manajemen perbankan untuk lebih kreatif dan inovatif dalam mengembangkan dan memperoleh sumber-sumber dana baru.

Perbankan merupakan lembaga yang mempunyai peran utama dalam pembangunan suatu negara. Peran ini terwujud dalam fungsi bank sebagai lembaga intermediasi keuangan (*financial intermediary institution*), yakni menghimpun dana dari masyarakat dalam bentuk simpanan dan menyalurkannya kepada masyarakat dalam bentuk kredit atau bentuk-bentuk lainnya dalam rangka meningkatkan taraf hidup rakyat banyak. Undang-Undang Nomor 10 Tahun 1998 berdasarkan prinsip operasionalnya bank dibedakan menjadi dua yakni bank konvensional yang berdasarkan pada prinsip bunga dan bank berdasarkan prinsip syariah Islam atau yang dikenal Bank Syariah. Bank Syariah terdiri dari Bank Umum Syariah dan Bank Perkreditan Rakyat Syariah atau yang saat ini disebut Bank Pembiayaan Rakyat Syariah.

Perbankan Syariah merupakan institusi yang memberikan produk dan layanan jasa perbankan berdasarkan prinsip syariah. Prinsip syariah adalah prinsip yang berdasarkan syariat Islam yaitu al-Qur'an dan Hadist serta dalam kegiatan perbankannya berdasarkan fatwa yang dikeluarkan oleh lembaga yang memiliki kewenangan dalam penetapan fatwa di bidang syariah.

PT. Bank Jabar Banten Syariah (Persero), Tbk. Kantor Cabang Pembantu Singaparna Tasikmalaya merupakan salah satu perbankan syariah yang memiliki kegiatan utama seperti Bank umum lainnya yaitu menghimpun dana dari masyarakat, menyalurkan dana, dan memberikan jasa bank lainnya. Banyak produk dan jasa yang ditawarkan oleh Bank BJB Syariah kepada masyarakat/nasabah. Salah satunya penghimpun dana dengan berjangka waktu yaitu Produk Tabungan Simpanan Pelajar iB Masalahah.

Produk Simpanan Pelajar iB Masalahah merupakan simpanan berupa tabungan perorangan yang diperuntukan siswa dengan persyaratan mudah dan sederhana serta fitur yang menarik, dalam rangka edukasi dan inklusi keuangan untuk mendorong budaya menabung sejak dini. Adapun siswa yang dimaksud yakni siswa PAUD, TK, SD, SMP, SMA, Madrasah (MI, MTS, MA) atau sederajat, yang berusia dibawah 17 tahun dan belum memiliki KTP dalam mata uang rupiah dengan prinsip syariah *mudarabah mutlaqah*. (BJBS KCP Singaparna 2023)

Adanya produk tabungan simpanan pelajar (simpler) diharapkan dapat melatih pengelolaan keuangan sejak dini, dimana kegiatan menabung dapat

melatih anak dalam mengelola keuangan secara bertahap yang nantinya mereka akan tumbuh menjadi anak yang terampil dalam hal pengelolaan keuangan juga akan membuat anak belajar untuk mengendalikan sifat konsumtifnya. Tabungan simpanan pelajar ini dapat merangkul para pelajar dari tingkat paud sampai SMA agar kedepannya dapat mengontrol keuangan dengan baik dengan cara menabung.

Tabungan simpanan pelajar ini sangat terjangkau dalam pembukaan rekeningnya, juga bebas biaya administrasi bulanan. Selain itu siswa juga dapat menabung di sekolahnya masing-masing dimana sekolah tersebut sudah bekerja sama dengan salah satu bank. Dalam hal ini Otoritas Jasa Keuangan (OJK) dan perbankan lainnya berupaya meningkatkan pemahaman kepada siswa, orangtua dan lingkungan sekolah mengenai layanan keuangan khususnya produk tabungan dan berupaya mendorong budaya menabung sejak dini melalui edukasi dan layanan inklusi keuangan dengan prioritas sasaran para pelajar. (Otoritas Jasa Keuangan 2023)

PT Bank Jabar Banten Syariah Kantor Cabang Pembantu Singaparna melayani beberapa pembukaan tabungan salah satunya tabungan simpanan pelajar ib masalah. Pembukaan tabungan simpanan pelajar tersebut dilakukan sesuai dengan mekanisme yang telah ditetapkan. Meskipun sekarang banyak informasi dan manfaat tentang pembukaan tabungan simpanan pelajar, namun sebagian siswa tidak mengerti tentang manfaat buku tabungan simpanan pelajar. Tabungan simpanan pelajar ini merupakan tabungan yang nasabahnya jarang melakukan penarikan serta konsisten melakukan setoran, sehingga pihak bank dapat

menginvestasikan dananya ke sektor lain yang pada akhirnya keuntungan dari investasi tersebut akan dibagi dua sesuai nisbah yang telah disepakati.

Maka dengan adanya Tabungan Simpel yang bertujuan untuk dapat meningkatkan minat pelajar dalam menabung, maka pihak bank memudahkan pelajar. Dengan setoran awal minimal Rp 1.000,00 minimal setoran selanjutnya Rp 1.000,00 dan saldo minimum Rp 1.000,00 para pelajar dapat membuka rekening dan memiliki tabungan sendiri.

Berdasarkan uraian di atas, penulis tertarik mengajukan judul Tugas Akhir sebagai mahasiswa Jurusan D-3 Perbankan Dan Keuangan Fakultas Ekonomi Universitas Siliwangi ingin menuangkan hasil Penelitian dalam bentuk Tugas Akhir yang berjudul, **“MEKANISME PEMBUKAAN PRODUK TABUNGAN SIMPANAN PELAJAR IB MASLAHAH PADA PT BANK JABAR BANTEN SYARIAH (PERSERO) TBK KCP SINGAPARNA TASIKMALAYA”**.

1.2 Identifikasi Masalah

Berdasarkan latar belakang yang telah di uraikan sebelumnya, maka rumusan masalah dari penelitian ini adalah

1. Apa saja syarat-syarat pembukaan produk tabungan simpanan pelajar (Simpel) iB masalah pada PT Bank Jabar Banten Syariah (BJBS) KCP Singaparna Tasikmalaya

2. Bagaimana mekanisme pembukaan produk tabungan simpanan pelajar iB masalah pada PT Bank Jabar Banten Syariah (BJBS) KCP Singaparna Tasikmalaya
3. Apa saja hambatan dan penyelesaian yang di temukan dalam penyelesaian yang di temukan dalam pembukaan produk tabungan simpanan pelajar iB masalah pada PT Bank Jabar Banten Syariah (BJBS) KCP Singaparna Tasikmalaya

1.3 Tujuan Penelitian

Berdasarkan identifikasi masalah, tugas akhir ini disusun dengan tujuan untuk menengetahui:

1. Syarat-syarat pembukaan produk tabungan simpanan pelajar pada PT Bank Jabar Banten Syariah (Persero) Tbk KCP Singaparna Tasikmalaya.
2. Mekanisme pembukaan produk tabungan simpanan pelajar pada PT Bank Jabar Banten Syariah (Persero) Tbk KCP Singaparna Tasikmalaya.
3. Hambatan dan penyelesaian yang di temukan pada pelaksanaan pembukaan produk tabungan simpanan pelajar pada PT Bank Jabar Banten Syariah (Persero) Tbk KCP Singaparna Tasikmalaya.

1.4 Kegunaan Hasil Penelitian

Berdasarkan tujuan penelitian yang hendak dicapai, penelitian ini diharapkan memiliki kegunaan baik dalam dunia pengetahuan, perusahaan dan masyarakat secara langsung maupun tidak langsung. Adapun kegunaan penelitian ini adalah sebagai berikut:

- 1). Aspek Teoritis

Penelitian ini dapat menambah dan memperdalam ilmu perbankan dan keuangan khususnya dalam penggunaan akad *Mudharabah Mutlaqah* Pada Produk Tabungan Simpanan Pelajar iB Maslahah.

2). Aspek Praktis

Secara praktis penelitian ini diharapkan dapat berguna bagi:

1. Bagi Penulis

Untuk meningkatkan dan memperluas ilmu pengetahuan secara jelas dan nyata atas apa yang telah dipelajari mengenai penelitian maupun teori tentang perbankan yang telah di terima di dalam perkuliahan dengan terjun langsung dalam dunia kerja perbankan.

2. Bagi Pihak Bank

Bagi PT Bank Jabar Banten Syariah (Persero) Tbk KCP Singaparna Tasikmalaya dengan adanya penelitian ini dapat dijadikan bahan masukan dan bahan evaluasi dalam melaksanakan setiap kegiatan perusahaan.

3. Bagi Pembaca

Diharapkan dapat menjadi sumber informasi tambahan untuk menambah wawasan pembaca tentang produk tabungan simpanan pelajar iB Maslahah khususnya untuk mahasiswa yang ada dalam lingkungan Universitas Siliwangi.

1.4.1 Lokasi Penelitian

Lokasi Penelitian ini dilaksanakan pada PT Bank Jabar Banten Syariah (Persero) Tbk KCP Singaparna Tasikmalaya yang beralamat di Jalan Raya Timur Nomor 36 Cikiray Singaparna Kabupaten Tasikmalaya.

1.4.2 Waktu Penelitian

Waktu penelitian ini dilaksanakan mulai bulan Februari 2023 sampai dengan bulan Juni 2023. Adapun jadwal penyelesaian dapat dijelaskan pada tabel di bawah ini

Tabel 1.1

Rundown Penelitian Tugas akhir

No.	Kegiatan	Februari				Maret				April				Mei				Juni			
		1	2	3	4	1	2	3	4	1	2	3	4	1	2	3	4	1	2	3	4
1	Pengajuan Outline dan rekomendasi pembimbing																				
2	ACC Judul Tugas Akhir																				
3	Konsultasi awal dan menyusun rencana kegiatan																				
4	Proses bimbingan untuk menyelesaikan TA																				
5	Seminar tugas akhir																				
6	Revisi tugas akhir dan pengajuan revisi																				

Sumber : Diolah oleh penulis